

6h00

Par H  l  ne Rouquette-Valeins

Le patient d'abord

Un colloque national s'est tenu   Arcachon (33) pour d finir toutes les actions   d velopper vis- -vis des malades.



Les chercheurs de l'IECB : de gauche   droite, Martin Teichmann, Jean-Louis Mergny,  lisabeth G not, S bastien Fribourg, Gilles Guichard et Cameron Mackereth. (Photo Guillaume. BONNAUD)

L'action pour les malades a  t  le leitmotiv du colloque national de la ligue contre le cancer qui s'est tenu dern rement   Arcachon. Durant deux jours, les membres pr sents, qui souhaitent aussi r fl chir sur leur fa on de travailler, ont cherch    faire la liste de toutes les questions qui se posent autour du th me choisi. La Ligue, acteur de la solidarit , se voit de plus en plus sollicit e pour intervenir dans le domaine de la sant . Elle se pose des questions afin de mieux orienter la redistribution des richesses qui lui sont confi es.

Organisation non gouvernementale, reconnue d'utilit  publique depuis 1920, la Ligue a pour missions la pr vention et la promotion du d pistage des cancers, l'accompagnement des personnes malades et de leurs proches et le soutien financier de la recherche publique dans tous les domaines de la canc rologie. Elle est le premier organisme non gouvernemental fran ais de financement de la recherche dans ce domaine.

PUBLICIT 

Partenariats

Lors du colloque, il fut question du travail sur la régionalisation des actions et des expériences qui vont avoir lieu sur les effets du soleil et de l'alimentation. La mobilisation autour du tabac nécessite la mise en place d'un mécanisme complexe alliant des actions de terrain et des interventions auprès des élus.

Dans cette optique, la Ligue a d'ailleurs évoqué son partenariat historique avec l'Association des maires de France. Aux campagnes de recyclage (verre, portables) s'ajoutent les opérations sur les plages, la création d'espaces sans tabac ainsi que les actions de transformation de l'environnement favorisant l'activité physique et la protection contre le soleil. La Ligue a aussi présenté ses interventions en milieu scolaire : plus de 4 572 chaque année dans les classes, ce qui représente un public de 117 274 élèves. Enfin, elle a démontré que les maisons de santé sont un enjeu majeur pour le redéploiement des soins de santé primaires dans lesquels s'inscrivent dépistage et prévention. Concernant la lutte contre le tabagisme, un atelier a évoqué le devenir de Pataclope, qui est passé de la lutte contre le tabac à une approche de santé globale.

En 2012, le comité aquitain de la Ligue s'est en particulier intéressé - mais pas uniquement - aux travaux des chercheurs de l'institut européen de chimie et de biologie (IECB). Ceux d'Élisabeth Génot portent sur une pathologie affectant les réseaux de vaisseaux sanguins, les podosomes, un facteur clé du cancer puisque la création d'un réseau vasculaire autour de la tumeur va favoriser sa croissance et sa dispersion dans l'organisme.

Les résultats de l'équipe de Martin Teichmann, qui a pour sa part étudié la régulation des gènes et des tumeurs, avaient aussi attiré toute son attention l'année précédente. Ces recherches portent sur le lien entre une enzyme qui transcrit l'ARN, indispensable à la vie cellulaire, et le cancer.